

ABSTRAK

Surya Adam Hasibuan, “*Penafsiran Surah Al-Ikhlas dan Kritik Sanad Hadisnya dalam Kitab Tafsir Surah Al-Ikhlas Karya Ahmad Yasin Asymuni*” Skripsi, Jurusan Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir. Fakultas Ushuluddin. Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung, 2023.

Penelitian ini mengkaji persoalan penafsiran surah Al-Ikhlas dan kualitas sanad hadisnya dalam kitab Tafsir Surah Al-Ikhlas karya Ahmad Yasin Asymuni. Hal ini dilakukan karena dalam kitab Tafsir Surah Al-Ikhlas banyak dikaji di kalangan santri pondok pesantren khususnya daerah bagian Jawa.

Jenis penelitian ini adalah kajian kepustakaan. Sumber primer penelitian ini adalah kitab Tafsir Surah Al-Ikhlas karya Ahmad Yasin Asymuni yang diterbitkan oleh Ponpes. Petuk Semen PO. Box 03 Kediri Jawa Timur pada tahun 1994 M. Adapun sumber sekunder penelitian ini adalah kitab-kitab induk hadis, kitab-kitab *takhrij* hadis, kitab-kitab *rijal* al-hadis dan segala yang terkait dengan penafsiran surah Al-Ikhlas serta diskursus sanad hadis. *Takhrij bi Al-Lafzi* adalah teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data dan dianalisis dengan kaidah kesahihan hadis.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa sumber kitab Tafsir Surah Al-Ikhlas adalah tafsir *bi al-Ma’tsūr*, yaitu penafsiran dengan periwayatan dari hadis nabi dan sahabat. Adapun metode yang digunakan Ahmad Yasin dalam penafsirannya adalah metode *maudhu’i* serta coraknya adalah tafsir sufi dan bahasa. Sistematika penulisan tafsir ini adalah tidak menggunakan sistem penyajian yang runtut. Penulis kitab ini tidak menulis tafsir berdasarkan urutan mushaf, melainkan menafsirkan ayat-ayat Al-Qur’an secara acak sesuai dengan kebutuhan atau keinginan mufasir. Adapun hadis yang dikutip Ahmad Yasin Asymuni pada bab sebab turunnya surah Al-Ikhlas, bab nama-nama lain surah Al-Ikhlas, dan bab tafsir surah Al-Ikhlas berjumlah sebanyak 6 hadis, namun 1 hadis tidak ditemukan dimana letaknya. 3 di antaranya adalah hadis dengan kualitas sanad *shahīh* dan 2 hadis lainnya dengan kualitas sanad *hasan* yang berimplikasi sebagai *bayān tafsir*.

Kata Kunci: Ahmad Yasin Asymuni, Tafsir Surah Al-Ikhlas, Sanad Hadis.